

## **MANIFIESTO 17 DE MAYO: DÍA INTERNACIONAL CONTRA LA LGTBIQ+FOBIA**

El 17 de mayo de 1990 es una fecha emblemática en la lucha por los derechos humanos, pues marcó el momento en que la Organización Mundial de la Salud eliminó la homosexualidad de su lista de enfermedades mentales. Desde entonces, este día se ha consolidado como el Día Internacional contra la LGTBIQ+fobia. Por ello, se constituye como un momento crucial para reflexionar y renovar nuestro compromiso con la igualdad y la justicia para todas las personas; con independencia de su orientación sexual, identidad o expresión de género.

En la Universidad de Málaga reconocemos la importancia de este día y nos esforzamos constantemente por ser un espacio inclusivo y seguro para todas las personas. Como institución educativa tenemos el privilegio y la responsabilidad de promover el respeto a la diversidad y la igualdad de derechos para todos los miembros de nuestra comunidad universitaria.

A pesar de los avances legales y sociales, lamentablemente, la discriminación hacia el colectivo LGTBIQ+ persiste en nuestra sociedad y en nuestra institución. Nos solidarizamos con todas las personas LGTBIQ+ que sufren represión, discriminación y violencia en todo el mundo debido a su orientación sexual, identidad de género o expresión de género. Por eso, es fundamental reconocer y defender los derechos humanos universales de todas las personas, sin excepción, y trabajar incansablemente hacia un mundo donde la diversidad sexual y de género sea celebrada, valorada y respetada en todas partes.

En la Universidad de Málaga rechazamos rotundamente cualquier forma de discriminación y trabajamos activamente para crear un entorno donde todas las personas se sientan seguras y respetadas. Es esencial que nuestra Universidad sea un espacio de celebración de la diversidad y de la defensa de los derechos humanos. Debemos ser líderes en la promoción del respeto y la inclusión, contribuyendo así a la construcción de una sociedad más justa y solidaria para todos y todas.

Por ello, nos unimos al llamado de las organizaciones LGTBIQ+ en la legítima exigencia de un mundo libre de discriminación y violencia. Desde la Universidad de Málaga vamos redoblar nuestros esfuerzos para implementar un conjunto de acciones concretas para promover un ambiente universitario aún más inclusivo y respetuoso:

1. **Fomentar políticas de inclusión y no discriminación:** Estableceremos medidas específicas para abordar y prevenir la LGTBIQ+fobia en toda la comunidad universitaria. Esto incluirá la implementación de nuevos protocolos de actuación ante casos de discriminación, así como la sensibilización del personal y el estudiantado sobre la importancia del respeto a la diversidad.
2. **Ofrecer apoyo y recursos específicos para la comunidad LGTBIQ+:** Pondremos a disposición del estudiantado, docentes y personal de la universidad recursos diversos. Entre ellos, grupos de apoyo, servicios de asesoramiento y orientación, y la promoción de eventos y actividades que celebren la diversidad sexual y de género. Con ellos, queremos garantizar que todos los miembros de nuestra comunidad se sientan respaldados y puedan acceder a los recursos necesarios para su bienestar y desarrollo.
3. **Promover la educación y sensibilización sobre la LGTBIQ+fobia:** Integraremos contenidos relacionados con la diversidad sexual y de género de manera transversal en los planes de estudio. Además, organizaremos charlas, talleres y eventos educativos dirigidos a toda la comunidad universitaria para aumentar la conciencia sobre los

desafíos que enfrenta el colectivo LGTBIQ+; y promover el respeto y la empatía entre los miembros de la comunidad académica.

Estas acciones son parte de nuestro compromiso continuo con la construcción de un ambiente universitario inclusivo y diverso, donde todas las personas puedan desarrollarse plenamente y ser respetadas en su singularidad.

En la Universidad de Málaga, nos enorgullece reafirmar nuestro apoyo a la comunidad LGTBIQ+ y reiteramos nuestro compromiso de trabajar de manera colaborativa para construir un mundo más igualitario, donde el amor, la diversidad y el respeto sean los pilares fundamentales de nuestra convivencia.